



"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el libro
“Mi hermano y yo. La independencia es posible” de la autora Georgina Pezzettoni.

Roxana Reyes

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El presente proyecto tiene por objeto declarar de Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el libro "Mi hermano y yo. La independencia es posible", de la autora Georgina Pezzettoni, obra que aporta un testimonio valioso, sensible y profundamente necesario en torno a la vida de las personas con Síndrome de Down y los desafíos que atraviesan sus familias a lo largo del ciclo vital.

El libro se construye desde la vivencia íntima y cotidiana de la autora junto a su hermano, ofreciendo una narrativa honesta sobre la responsabilidad, el amor fraternal y el proceso de construcción de autonomía posible en la adultez. No se trata únicamente de una historia personal: es un aporte significativo a la comprensión social de las personas con discapacidad y una invitación a reflexionar sobre las condiciones necesarias para garantizar su pleno desarrollo.

Tal como señala la autora, la trayectoria vital de una persona con Síndrome de Down se sostiene sobre cuatro pilares fundamentales: la inclusión familiar, social, escolar y laboral. Estos pilares, lejos de ser conceptos abstractos, representan etapas concretas que requieren acompañamiento, políticas públicas y una sociedad dispuesta a reconocer la dignidad y el potencial de cada persona. El libro de Pezzettoni visibiliza, en forma clara y accesible, cómo estas dimensiones se expresan en la práctica y cuáles son los obstáculos y aprendizajes que atraviesan las familias.

Asimismo, la obra destaca un aspecto esencial y muchas veces relegado: la centralidad del vínculo entre hermanos como soporte afectivo, emocional y práctico cuando las personas con discapacidad alcanzan la adultez. Frente al inevitable paso del tiempo y la ausencia futura de los padres, la figura de los hermanos se vuelve un pilar de continuidad, estabilidad y cuidado. Este enfoque, todavía poco explorado en la literatura y en las políticas públicas, convierte al libro en un insumo relevante para pensar estrategias de acompañamiento a largo plazo.

"Mi hermano y yo" es también un testimonio de superación y resiliencia, donde se narran los desafíos, dificultades y decisiones que marcaron el camino compartido. El valor de la independencia - entendida no como aislamiento sino como la mayor autonomía posible con los apoyos adecuados- aparece como eje conceptual y emocional del relato.

Por su aporte al debate social, su capacidad para sensibilizar a la comunidad y su potencial para fomentar miradas más humanas, realistas y responsables sobre la vida adulta de las personas con discapacidad, la obra de Georgina Pezzettoni merece ser reconocida y difundida desde este Congreso.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares acompañen con su firma el presente proyecto.

Roxana Reyes